

BULLETIN

DES

RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. 9

SEPTEMBRE 1903

No 9

SAINT-NORBERT DU CAP-CHAT

A environ 95 lieues en bas de Québec, se trouve la paroisse de Saint-Norbert du Cap-Chat. Elle a à l'est la belle paroisse de Sainte-Anne des Monts, à l'ouest la mission de Saint-Paul des Capucins desservie par le missionnaire de Saint-Edouard des Méchins. Longeant le grand fleuve qui, à cet endroit, a plus de cinquante milles de largeur, s'élevant en pente douce dans la plus grande partie de son étendue, coupé à son centre par sa belle rivière et surmonté du majestueux promontoire qui lui donne son nom, Saint-Norbert du Cap-Chat est tout à fait pittoresque et attrayant pour l'amateur de la belle nature.

A son érection canonique, le 12 mai 1864, la paroisse reçut pour patron saint Norbert, archevêque de Magdebourg, en Allemagne, et fondateur des religieux appelés Prémontrés.

Le premier habitant du Cap-Chat fut un acadien du nom de Dugas. C'est vers 1780 qu'il s'établit en cet endroit. M. Dugas eut bientôt un compagnon dans la personne d'un de ses compatriotes du nom de Servant. Un M. Drouin, de Québec, s'adjoignit ensuite à la petite colonie qui s'occupait à peu près exclusivement de la pêche de la morue. En 1813, M. Henri Roy, de Sainte-Anne de la Pocatière, vint se fixer au Cap-Chat. Les descendants de ce valeureux pionnier sont très nombreux aujourd'hui dans la paroisse.